
令和７年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

１ ４番 １　総合計画に １　千葉ロッテマリーンズのファーム本拠地誘 　令和７年４月１０日に、本市と株式会社千葉ロッテマリーンズ

小 倉 広 紀 　ついて 　致について との基本協定が締結され、多くの方が期待に胸を膨らませている

と思います。本事業を契機とし、駅周辺を含めてどのようなまち

予定日時 づくりを展開していくのか伺います。

６月５日（木） ２　ファシリティ １　公共施設等総合管理計画について 　公共施設マネジメントは、公共施設を資産として最適に維持管

10：00～11：00 　マネジメントに 理し、有効活用を図る取組です。公共施設マネジメントを推進す

　ついて るための基本方針が策定されてから１０年、そして基本方針に基

づいた計画が策定されてから８年が経過しました。これまでの取

組の効果及び現在の進捗状況並びに今後の取組について伺いま

す。

３　教育行政につ １　総合教育会議について 　教育に関する大綱の策定や教育の条件整備など重点的に講ず

　いて べき施策、児童・生徒等の生命・身体の保護等緊急の場合に講ず

べき措置について、首長と教育委員会が協議・調整を行う総合教

育会議ですが、令和５年度及び６年度においては開催されていま

せん。教育に関する重点施策は多々あると思いますが、総合教育

会議の重要性及び今後の展開について見解を伺います。
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令和７年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

２　教職員の働き方改革について 　昨年度、保護者と学校等の新たな連絡手段として連絡アプリ

「すぐーる」が導入されました。アプリの導入による教職員と保

護者の負担軽減効果が、どの程度あったのか伺います。

４　子育て環境の １　君津市こども計画について 　「きみとつくる　幸せあふれる　こどもまんなかなまち」を実

　整備について 現するための計画が、今年度から始まりました。計画において

は、「こども・若者自身の声を反映させるとともに、こども・若

者の主体性を尊重し、地域全体で支え合う「こどもまんなか社

会」の実現を目指す。」とありますが、どのように子育て環境の

整備を進めていくのか伺います。

２　こどもの貧困対策について 　昨今の物価高騰によって、苦しい生活環境に置かれているこど

も達がおり、本市においても例外ではありません。本市の未来を

担うこども達が少しでも笑顔になれるよう、こども計画にも示さ

れている生活を安定させるための支援や、地域や外部団体と連携

した貧困対策を着実に進めるため、どのように取り組んでいくの

か伺います。



令和７年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

５　有害鳥獣対策 １　捕獲従事者の確保について 　令和６年第２回定例会で有害鳥獣対策にあたる担い手の確保に

　について 関する取組の状況を伺い、わな猟免許の取得を検討している方へ

の説明会を開催しているとのことでしたが、取組の効果や、県へ

どのような働きかけをされたのか伺います。

６　防災力の向上 １　消防団再編について 　消防団の再編が進み、君津市消防団組織再編基本計画に定める

　について 分団統合については、概ね完了したように思いますが、現在の進

捗状況と今後の展開について伺います。

２　大規模災害団員制度について 　災害時には、基本団員をはじめ、機能別分団員の方たちにもご

協力をいただくものと思いますが、市役所分団は大規模災害時に

は災害対応に追われ、消防団としての活動は困難であると想定さ

れます。消防団員の担い手が減少する中、市民の生命・財産を守

るためにも、大規模災害時の人員確保を目的とした大規模災害団

員制度を導入すべきと考えますが、見解を伺います。
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令和７年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

２ ３番 １　安心して子育 １　きみつ赤ちゃん応援パック事業について 　満１歳までの特に育児負担の多い子育て世帯に寄り添った支援

滿 武 琢 也 　て・子育ちでき として令和４年１０月からスタートしました。子育て世帯からの

　学びを楽しめる 反響も非常に大きく、親子に寄り添った子育て応援としてすばら

予定日時 　まちについて しい事業となっています。事業開始から２年が経過し、本事業に

６月５日（木） 関してさらなる支援の充実が期待されていますが、現在の利用状

11：15～12：15 況と今後の展開について伺います。

２　幼児送迎バスの安全確保について 　近年の送迎バスによる事故を受けて、令和５年４月から新車の

幼児送迎バスに対して「置き去り防止安全装置」の設置を義務化

し、既存車両についても令和６年４月までの設置が進められまし

た。ハード面だけでなく、ソフト面での体制強化と継続的な検証

が必要と考えますが、本市の取組状況と今後の安全確保策につい

て伺います。

３　保育園ＩＣＴ活用事業について 　本市では市立保育園等へのＩＣＴシステム導入が行われ、ＩＣ

Ｔの活用による働きやすい職場づくりに取り組んでいます。導入

から一定期間が経過した中で、保育士の負担軽減や保育の質向上

に、具体的にどのような効果があったのか、現状と今後の取組に

ついて伺います。また、民間の保育園等のＩＣＴ導入に関する助

成や支援を行っているか、または今後検討する予定はあるのか伺

います。



令和７年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

４　小１の壁について 　近年は共働き家庭が増加し、保護者の就労形態も多様化してい

ます。しかし、学校や子育て支援の制度が、こうした社会構造の

変化に十分に対応できていない状況も発生しています。小１の壁

と言われる問題は、子どもが小学校に入学するタイミングで、保

育園時代に比べて保護者の就労継続が難しくなり、子育てと仕事

の両立に大きな支障が出る社会的な課題です。国は学童保育の受

入れの拡充や企業に対して柔軟な働き方導入の支援を進めていま

すが、本市の現状の課題と今後の取組について伺います。

５　タブレットを活用した児童生徒の安全確保 　ＧＩＧＡスクール構想の推進により、２０２０年度から本格的

　について にタブレットの全国導入が始まり、本市においても「１人１台端

末」と高速インターネットの整備によって子どもたちがＩＣＴを

活用し、個別最適化された学びと協働的な学びが実施されていま

す。より通信回路の充実を図り通学時の登下校の見守りとしてＧ

ＰＳ機能の活用を進めている自治体も出てきていますが、タブ

レット活用による児童生徒の安全確保について伺います。また、

令和８年に予定されているタブレットの更新に向けた検討状況に

ついて、併せて伺います。

２　快適で安心し １　総合防災訓練について 　本市では毎年、地域住民と関係機関が連携し、実践的な総合防

　て暮らせるまち 災訓練を実施しています。昨年は１１月１７日に清和地域拠点複

　について 合施設「おらがわ」で実施され、被災現場復旧、火災防御訓練に

加え、ドローンによる支援物資の空輸訓練も先進的な取組として

実施され、すばらしい訓練となりました。近年は風水害や線状降

水帯など、地震以外のリスクも増えていますが、これまでの訓練

の成果や今後の具体的な改善策について伺います。また、若者の

訓練参加に関する今後の方針について、併せて伺います。
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令和７年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

２　土砂災害防止について 　市内ではこれまで、６２８か所の土砂災害警戒区域、そのうち

５９２か所の土砂災害特別警戒区域を指定しています。千葉県に

よる基礎調査結果の通知では、さらに２４４か所の土砂災害警戒

区域、２４１か所の土砂災害特別警戒区域が追加指定の予定と

伺っています。近年、令和元年台風１５号と１９号では、市内で

多くの土砂災害が発生しました。今後、局地的豪雨や台風の激甚

化が予想される中で土砂災害のリスクは高まっていますが、本市

の土砂災害に対する現状の対策と今後の取組について伺います。

３　防災アプリについて 　令和６年３月に運用開始された君津市防災情報アプリについ

て、利用状況と課題について伺います。また、今後の機能拡張や

高齢者への利用促進策について、併せて伺います。

４　小糸川河道の整備について 　小糸川の河道整備について、令和７年度以降の具体的なスケ

ジュールや優先整備区間について伺います。また、市としての支

援体制について、併せて伺います。

５　ＡＥＤ（自動体外式除細動器）について 　本市においては公共施設や学校などを中心に整備が進められ、

救命講習の実施もされています。しかし、屋外で速やかにＡＥＤ

が使用できる体制が十分に整っていないことや、実際にＡＥＤの

使用について十分な理解がされていません。体制整備や理解度向

上に向けた取組と屋外設置型ＡＥＤの設置計画について伺いま

す。



令和７年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３ ８番 １　さらなる発展 １　健全な財政について 　本市は、千葉ロッテマリーンズのファーム本拠地の誘致に成功

四 宮 安 彦 　を目指していく し、さらなる発展が見込まれますが、今後、より一層の財政の健

　君津市について 全化が求められると考えます。出納整理期間も終了し、令和６年

予定日時 度決算におけるある程度の数字も出揃ったと思います。令和６年

６月５日（木） 度は令和５年度と比べ、どのような変化があったのか伺います。

13：15～14：15 ２　企業誘致について 　最近、明るい将来を期待できる話題の多い本市ですが、前回も

質問したように、企業を誘致するための土地が非常に少なくなっ

てきているのが現状です。今後、どのように企業誘致を進めてい

くのか伺います。

３　計画の進捗状況について 　本市には総合計画をはじめとする様々な計画があり、計画に基

づいて実施される事業も多くあるものと思います。計画の進捗状

況の把握と管理について、どのように行っているのか伺います。

４　農業政策について 　本市では、農業を基幹産業と位置づけていますが、農業従事者

の高齢化等によって課題が山積していると考えます。今後、本市

はどのように農業振興に取り組んでいくのか伺います。
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令和７年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

２　安心して生活 １　災害時の早期平常化対策について 　本市は令和元年房総半島台風により大きな被害を受けました

　できる君津市を が、災害時に市民の皆様の生命と生活を守ることが最優先課題で

　目指して あると考えます。被災された方々が一日も早く日常生活に戻れる

よう、平時から対策していく必要があると考えます。補助金など

による金銭等の支援も必要と思いますが、予算をかけずに対策で

きることも数多くあると考えています。早期平常化に向けた災害

対策の取組状況について伺います。

２　防犯について 　特殊詐欺や闇バイトによる治安の悪化がメディア等で報道され

ており、前回の代表質問でも防犯に関する質問が多くあったと思

いますが、今後の防犯対策について伺います。

３　ＪＲ久留里線 １　ＪＲ久留里線の今後について 　ＪＲ東日本との交渉が行われていると考えますが、ＪＲ久留里

　について 線（久留里駅～上総亀山駅間）に対し、どのような考えの下、交

渉を進めていくのか伺います。



令和７年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

４ ５番 １　快適で安心し １　公共施設の井戸の把握について 　本市でも市民や企業に対する災害時生活用水協力井戸の募集が

大 和 ヒ ロ シ 　て暮らせるまち 始まりましたが、現在、君津市が所有する施設や土地に設置され

　について ている井戸の基数及び管理状況について伺います。

予定日時 ２　小糸川の河川改修について 　小糸川の橋桁に木や竹がたまり流れを妨げており、上流から流

６月５日（木） れてくる砂も堆積しているため、河道掘削が必要であると考えま

14：30～15：30 す。千葉ロッテマリーンズファーム本拠地の移転先候補が君津市

に決まりましたが、建設予定地の貞元地先は小糸川の洪水浸水想

定区域に指定されていることからも、小糸川の河川改修は急務と

考えますが、市の見解を伺います。

３　自転車専用通行帯の整備について 　交通事故の被害を軽減するため、令和５年４月１日から自転車

利用者のヘルメット着用が努力義務化されましたが、自転車事故

を減らすためには、自転車専用通行帯の整備も必要と考えます。

ヘルメット着用の努力義務化に加え、道路整備も進めるべきと考

えますが、市の見解を伺います。

２　有害鳥獣対策 １　有害鳥獣の処理施設について 　捕獲された有害鳥獣の処理方法は主に埋却となっていますが、

　について そのための掘削作業は非常に重労働です。捕獲従事者の高齢化や

男女問わず新たな捕獲従事者が参入しやすくするためにも負担の

軽減は絶対に必要です。このようなことから、有害鳥獣処理の負

担軽減につながる処理施設の設置が必要だと考えますが、市の見

解を伺います。
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令和７年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３　ともに創る １　農畜産物のＰＲについて 　君津市には特産品と言える農畜産物が多くありますが、それら

　次世代につなが を知ってもらうために、市では現時点まででどのようなＰＲ活動

　るまちについて を行っているのか。また、今後のＰＲ展開について、併せて伺い

ます。

２　阿久留王について 　本市には、日本武尊東征時、鹿野山周辺を統治していたとされ

る阿久留王の塚があり、阿久留王にまつわる地名も数多く残され

ていることから、君津市にとって重要な存在であると考えます。

この伝説をもっと広く周知していくべきと考えますが、市の見解

を伺います。

３　ロケ地の発信と拡充について 　市内には多くのロケ地があり、これまでも多くのドラマや映画

等の撮影がされました。そのような場所の情報を発信・紹介する

ことで、市内に新たな名所が生まれることも考えられると思いま

すが、市の見解を伺います。また、ロケ地の拡充に向けた取組に

ついて、併せて伺います。



令和７年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

５ １４番 １　地域経済の活 １　委託契約等における適切な価格転嫁につい 　政府は総合経済対策を示し、物価高を上回る賃上げに取り組ん

佐 藤 葉 子 　性化について 　て でいます。しかしながら、事業者は資材高騰、燃油の高騰が続い

ていることで、人件費を上げたくても価格転嫁が難しく、原資の

予定日時 確保に苦慮している現状もあるとお聞きします。このような中、

６月５日（木） 市が行う委託業務等における人件費を適切に積算し、行政が率先

15：45～16：45 して物価を上回る賃上げの流れをつくることは、地域経済の好循

環を生み出すものであります。労務単価、物価や燃油の高騰を鑑

みた際の委託料の現状と今後の対応について伺います。

２　中高年世代への就職支援について 　就職氷河期世代は、他の世代と比べて非正規雇用の期間が長い

など、処遇面で低い傾向が見られます。将来設計などの就労以外

の課題にも目を向け、より長く続けられる仕事へのキャリアチェ

ンジ等、幅広い視点で後押ししていくことが重要です。商工会議

所などと連携し、就労に役立つセミナーやリカレント教育の案

内、地域企業とのマッチング支援などの安定就労を着実に進める

べきと考えますが、見解を伺います。

２　子育て支援の １　５歳児健診の導入とフォロー体制について 　小学校入学前の早い段階で発達状況を把握して適切な支援を受

　強化について けるためには、乳幼児健診が大切です。現在、市町村に義務づけ

られているのは、１歳半と３歳を対象とした健診ですが、３歳ま

でに発達障がいの有無を判断することは難しいとされています。

５歳になると言語の理解能力や社会性が高まることで、症状が顕

著に表れる時期であるため、子どもの特性を理解し、保護者が関

わり方などについて専門家に相談できる機会としても、５歳児健

診の実施とその後のフォローアップ体制の充実が求められていま

す。５歳児健診の必要性と本市での実施について伺います。
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令和７年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

２　安心して搾乳できる環境整備について 　女性が出産後に安心して社会参画でき、健康に活動するために

も、社会全体が出産後の女性の健康管理について正しく理解し、

公共施設や職場、商業施設などにおいて安心して搾乳ができる環

境を整えることが重要です。出産や子育てへの支援を充実するた

め、授乳室でも搾乳しやすい工夫など、必要な方が安心して搾乳

できる環境づくりに取り組むべきと考えますが、見解を伺いま

す。

３　環境対策につ １　リチウム蓄電池等の適切な回収について 　環境省によると、廃棄物処理時にリチウム蓄電池に起因すると

　いて 疑われる火災事故は令和４年度で４，２６０件、令和５年度には

８，５４３件と増加傾向にあります。不適切に捨てれば大事故に

つながりかねませんが、適切に回収すれば希少資源のリサイクル

につながることから、分別の徹底が重要です。リチウム蓄電池等

の分別回収の取組について伺います。

２　犬のフン放置対策について 　生活に癒やしを求めて犬を飼う人が多くいます。散歩時のフン

は飼い主がきちんと持ち帰るのは基本的なマナーであり、大半の

方が守られていますが、「家の前の道路に度々落ちていて不衛生

だ」などの声が届きます。飼い主へのマナー周知をどのように

行っているか、また、市への苦情はどの程度あるか伺います。



令和７年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

４　健康を守る １　疾病予防について 　予防医療を積極的に取り入れることで健康寿命を延ばし、高齢

　取組について になっても質の高い生活を送ることにつながります。病気の発症

を未然に防ぐための活動として、生活習慣病予防や予防接種など

が重要です。定期予防接種のうち、Ｂ類疾病には自己負担があり

ますが、インフルエンザや肺炎等、高齢者を助成対象とする予防

接種の効果、本市の公費負担額の考え方について伺います。

２　がん患者等へのアピアランスケア支援につ 　日本では２人に１人が、がんになると言われ、がん治療の影響

　いて から起こる外見の変化に多くの人が苦しんでいます。外見を補完

するための医療用ウィッグ等は高額で、利用者の経済的負担が大

きいという問題があります。アピアランスケアは患者の心理的な

苦痛を和らげ「その人らしく、社会の中で今まで通り過ごす」こ

とを支えます。医療の進歩により、治療しながら日常生活を送る

患者が増えていることから、近年、その必要性が高まっていま

す。脱毛や乳房切除に対する補正具購入費用の一部を助成すべき

と考えますが、見解を伺います。
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令和７年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

６ １６番 １　市長の政治姿 １　千葉ロッテマリーンズファーム本拠地の誘 　千葉ロッテマリーンズファーム移転に関する基本協定書が４月

三 浦 道 雄 　勢について 　致について １０日付で公表されましたが、基本協定締結に至るまでの誘致活

動の内容と経過を伺います。

予定日時 ２　学校給食費の完全無償化について 　学校給食費の無償化が東京都を含め全国的に広がり始めていま

６月６日（金） す。この現象を市長はどのように捉えているのか、認識を伺いま

10：00～11：00 す。

３　ＪＲ久留里線（久留里駅から上総亀山駅 　市長はバス転換について「現在の久留里線以上に利便性の高い

　間）の存廃問題について 公共交通となるよう取り組んでまいります。」と繰り返し述べら

れています。「利便性の高い」とは具体的には何を根拠にされて

いるのか方策等を含め伺います。

２　医療・福祉行 １　国民健康保険税の引上げについて 　今でも高い国民健康保険税が今年度から令和１１年度にかけて

　政について 毎年引上げられると聞いていますが、その真意について伺いま

す。

２　介護保険制度の拡充について 　「保険あって介護なし」と言われている介護保険制度ですが、

国は見直しのたびに保険料を引き上げ、サービスは後退させ、介

護報酬の引下げ等によって事業者の撤退・倒産が相次ぎ、サービ

スが受けられない利用者が発生しています。本市を含め近隣市の

現況について伺います。

３　環境行政につ １　新井総合施設株式会社の動向について １　昨年末に新井総合施設株式会社は、千葉県環境影響評価条例

　いて 　に基づく第４期増設事業に係る事業計画概要書を県へ提出し、

　第４期増設事業の諸手続きが開始されたところです。これまで

　の経緯を鑑みれば市は当然反対の立場を表明するものと思いま

　すが、念のため見解を伺います。

２　産業廃棄物を運搬するダンプカーが多く見られますが、搬入

　台数の現況等について伺います。



令和７年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

７ ７番 １　快適で安心し １　発生する残土処理が課題の支線１号につい 　令和６年度に実施した交通量調査から見た現状について伺いま

大 滝 浩 介 　て暮らせるまち 　て す。また、道路新設に伴う総工事費、発生する残土量及び土砂運

搬に係る経費について伺います。

予定日時 ２　貞元、喜平線道路改良について 　令和７年度、みふねの里保育園周辺道路の道路改良工事を行う

６月６日（金） 計画ですが、整備の概要について伺います。

11：15～12：15 ３　消費生活に関する市民相談について 　消費生活センターでは、日頃、抱える生活上の問題、各分野の

相談に応じ、問題解決の糸口となる適切な助言や窓口の紹介を専

門の相談員が対応しています。近年、悪質な犯罪手口が市民を脅

かしていますが、相談の多い項目について伺います。

２　安心して子育 １　一時保育の利用状況について 　就労、通院、リフレッシュなどの理由で一時的な保育が必要と

　て・子育ちでき なった方のために、利用限度日数を設けてお子さんを１日単位で

　学びを楽しめる 預かる保育サービスですが、公立と私立の利用状況、０～２歳児

　まち の割合を伺います。

２　不登校児童生徒の多様な教育機会の確保に 　令和５年度、千葉県の公立小中学校の不登校児童生徒数は過去

　ついて 最多の１万４，３００人で、平成２５年度と比較すると、小学校

では約５．２倍、中学校では約２．２倍に増加しており、本市に

おいても増加傾向です。千葉県では教育支援センターの機能強化

を促進していますが、県と市が連携している取組について伺いま

す。
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令和７年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３　学校施設のバリアフリー化について 　学校施設は、児童生徒の学習や生活の場として重要な役割を担

うほか、地域の避難所として、地域の高齢者や障害者等、様々な

人々が利用することを考慮することが必要であり、校舎のみなら

ず、屋内運動場なども含めた学校全体のバリアフリー化を図るこ

とが重要です。文部科学省は２０２０年１２月に、「学校施設バ

リアフリー化推進指針」を改訂しましたが、市内小中学校のバリ

アフリートイレ、スロープ等による段差解消の状況について伺い

ます。

３　経済と環境が １　循環型社会の形成について 　本市では、令和４年度、年間約１４億円をごみ処理経費にかけ

　調和したまち ています。家庭から排出されるごみの多くを占める可燃ごみのう

ち、約３０％が調理くずや食べ残し等の食品ロスです。市では、

生ごみの減量化・堆肥化のため、生ごみ処理機等の購入費用を一

部助成し、再資源化を推進していますが、昨年度の助成実績を伺

います。また、ごみの減量を「理解」するだけでなく、「行動」

につなげる取組について伺います。



令和７年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

８ １０番 １　君津市の土地 １　空き公共施設の利活用について 　公有地の売却や貸付、周辺を含めた再開発を民間と行うことで

鈴 木 高 大 　及び建物の有効 エリアの価値が高められると考えます。また、地域に暮らす人た

　活用について ちの役に立つ利用方法が公益に資する活用条件であるとも考えま

予定日時 す。そこで、現在、本市が所有している公有財産の主な売却、貸

６月６日（金） 付予定地の状況と売却、貸付後の主な利活用状況を伺います。

13：15～14：15 ２　地籍調査計画の概要と現状について 　地籍調査は、土地の境界や所有者情報を正確に把握するための

重要な取組であります。長期的な市政施策の後押しとなるこの事

業は、今後の行政サービスの質の向上に直結すると考えますが、

本市の進捗状況を伺います。

３　地籍調査の効果について 　国家の骨格となる事業であると認識していますが、長期間にわ

たる事業でもあります。しかしながら、土地管理、土地活用の効

率化や固定資産税の課税の適正化、土地取引の円滑化による企業

誘致への呼び水、災害復旧における役割など大変メリットがある

事業と考えますが、見解を伺います。

４　地籍調査の予算措置について 　調査にあたって土地の所有者には費用がかからないと理解して

いますが、調査を推進するための国や県からの補助金の活用状況

と市の負担について伺います。

５　今後の地籍調査計画の見通しと工夫、展望 　調査の進捗を早める取組や工夫について伺います。

　について
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令和７年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

９ １３番 １　憩いの場の環 １　公園管理について 　公園の安全管理、景観維持、利用者の利便性向上などを目指

高 橋 健 治 　境整備について し、どのように公園の管理運営を行っているのか伺います。ま

た、本市では公園ボランティアを募集していますが、現状につい

予定日時 て、併せて伺います。

６月６日（金） ２　安全・安心な １　学校施設整備について 　学校施設は、児童生徒の学習・生活の場であるとともに、地震

14：30～15：30 　学校づくりにつ 等の災害時には地域住民の避難場所としての役割も果たすことな

　いて どから、その安全・安心を確保することが極めて重要です。文部

科学省では、教育環境向上と老朽化対策の一体的な整備、非構造

部材を含む耐震対策、トイレ環境の改善、空調設置、バリアフ

リー化、防災機能の強化、脱炭素化に向けたエコスクールの整備

など、地方公共団体の取組を支援していますが、本市の学校施設

の整備状況について伺います。

２　通学路の安全対策について 　平成２４年に京都府亀岡市、令和元年に滋賀県大津市、令和３

年に千葉県八街市で発生した事故を踏まえ、本市でも通学路や未

就学児の移動経路の合同点検や安全対策を実施してきました。毎

年度、各学校において保護者や地域と連携しながら実施していま

すが、昨年度の点検によって新たに危険箇所としたものはあるの

か伺います。また、その安全対策について、併せて伺います。



令和７年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３　災害対策につ １　孤立集落対策について 　千葉県では災害時における孤立集落対策のさらなる強化を図る

　いて ため、市町村が実施する対策強化に係る取組を、令和８年度まで

の３年間で集中的に支援することとしていますが、昨年度、本市

において実施した内容について伺います。

４　持続可能な農 １　有害獣対策について 　鳥獣被害は、営農意欲の減退、耕作放棄・離農の増加、さらに

　業について は森林の下層植生の消失等による土壌流出、希少植物の食害等の

被害ももたらしており、被害額として数字に表れる以上に深刻な

影響を及ぼしています。捕獲活動、防護柵の設置、追い払い活

動、耕作放棄地の草刈りなどの環境整備等による鳥獣害対策は続

けられていますが、現状の対応以外に新たな取組などを行ってい

るのか伺います。

５　住環境整備に １　空き家等対策の課題について 　適正な管理が行われていない空き家等によって、防災、衛生、

　ついて 景観等の地域住民の生活環境に深刻な影響を及ぼしていることか

ら、「空家等対策の推進に関する特別措置法」が施行され、放置

すれば特定空き家等になるおそれのある空き家の所有者等に対

し、市町村が指導、勧告を行うことができるようになりました。

本市においても第２次君津市空家等対策計画を策定し住環境の向

上を目指していますが、空き家等の対応について伺います。

６　地域で住み続 １　林地開発について 　森林の違法伐採や無届開発は規模の大小を問わず全国的に発生

　けられる環境に しています。災害の防止、自然環境の保護、生活環境保全、周辺

　ついて 景観との調和を図り、地域住民の理解を得ながら開発行為を行う

ことが重要と考えます。土地所有者の財産権も重視し、財産の保

護を図ることも重要であり、当該地域の住民の思いを理解した丁

寧な対応も林地開発には必要であると考えますが、本市の考え方

を伺います。
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令和７年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

１０ １５番 １　孤立を防ぐ地 １　孤立の実態とその対策について 　大都市において、ミドル期（３５歳から６４歳）の一人暮らし

野 上 慎 治 　域づくりについ が増加しています。かつては当たり前だった「家族の支え」が失

　て われ、病気や貧困といった困難に対して十分なセーフティーネッ

予定日時 トを持たない人が増えていることは、今後の社会における大きな

６月９日（月） 課題です。本市は、昭和４０年代５０年代に全国から人が集まっ

10：00～11：00 てきました。その方々が高齢者となり、地縁・血縁のない一人暮

らしの方が増えていることが予想されます。本市の実態と今後の

対策について伺います。

２　民生委員や地区社会福祉協議会の充実につ 　民生委員や地区社会福祉協議会は、孤立を防ぐため重要な役割

　いて を果たしていますが、そのなり手不足が心配されています。令和

７年１２月には民生委員の一斉改選も予定されていますが、なり

手不足解消のための取組について伺います。

２　周西の丘小学 １　周西の丘小学校周辺の交通安全対策につい 　周西の丘小学校周辺の制限速度は４０キロメートルとなってい

　校の教育環境整 　て ますが、出勤時間帯には、かなりのスピードで走る車が見受けら

　備について れます。また、見通しの悪いカーブもあり、地域住民からも心配

する声が上がっています。周西の丘小学校の移転を機に、学校周

辺をゾーン３０に指定し、交通事故防止の意識を高めてはいかが

でしょうか。見解を伺います。



令和７年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

２　通学支援について 　周西の丘小学校が旧大和田小学校校舎から移転すると、神門地

域等から、かなり遠くになってしまいます。小学校１年生が重い

ランドセルを背負って通うのは、坂もあることから、かなりの負

担です。コミュニティバスの新たな停留所は検討されています

が、運賃は通常の子供料金と伺っています。市の都合で移転する

ことから、無料にすべきと考えますが、見解を伺います。

３　放課後児童クラブについて 　新校舎では、放課後児童クラブの活動場所が確保されたことか

ら、活動内容の充実が期待されます。また、県では、こどもの放

課後体験活動支援を始めることから、この機会にこれを活用し、

放課後児童クラブの活動内容のレベルアップを図ってはいかがで

しょうか。見解を伺います。

３　安全・安心の １　地区防災計画作成の進捗状況について 　地域コミュニティにおける共助による防災活動推進のため、地

　まちづくりにつ 域住民による地区防災計画の作成が推進されてきましたが、その

　いて 進捗状況と今後の取組について伺います。

２　効果的な自主防災訓練の実施について 　地域防災計画や地区防災計画を策定し、絵に描いた餅になって

しまっては、何の効果もありません。そのようにならないために

は、効果的な防災訓練を、継続的に実施しなければなりません。

各地域での自主防災訓練の取組状況について伺います。

４　清和地域の活 １　「おらがわ」の活用について 　ＤＩＹワークショップの開催や保育園留学など、様々な取組が

　性化について 実施されている「おらがわ」ですが、地域の活性化や移住、交流

人口など具体的成果について伺います。

２　コミュニティ清和の活動について 　本市初の地域づくり協議会である「コミュニティ清和」は、各

種イベントの開催や地域資源を活かした取組など、様々な活動を

されていますが、その成果と今後の課題について伺います。
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令和７年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

１１ １１番 １　将来ビジョン １　プロ野球ファーム誘致が及ぼす効果につい 　千葉ロッテマリーンズファーム本拠地が本市に立地すること

石 上 塁 　「ひとが輝き幸 　て で、本市及び市民にどのような効果がもたらされるか伺います。

　せつなぐきみ ２　プロ野球ファーム本拠地施設整備が与える １　総合計画の将来デザイン及び都市計画マスタープランなどに

予定日時 　つ」の実現につ 　影響について 　反映されていないプロジェクトですが、今後どのように調和を

６月９日（月） 　いて 　図っていくのか伺います。

11：15～12：15 ２　君津市個別施設計画を社会情勢等に合わせ修正する必要があ

　ると考えますが、見解を伺います。

３　今後の財政運営シミュレーションについて伺います。

３　スポーツを通じたまちづくりについて 　ファーム本拠地は本市のスポーツ拠点となり得ると考えます

が、市としてどのように考えているか伺います。また、既存のス

ポーツ施設整備において想定される変更点などはないか伺いま

す。

４　大学誘致について 　旧大和田小の利活用の優先交渉権者が決定しましたが、近隣の

学校や市に与える影響をどのように想定しているか伺います。

２　中学校の部活 １　休日部活動の地域移行について １　休日部活動の試験運用期間において見えてきた課題と参加し

　動について 　た生徒・指導者の意見について伺います。

２　今年度の取組についての検討状況を伺います。

３　市役所本庁舎 １　本庁舎の現状と安全性の確保について 　建物や設備の損傷や劣化状況を把握し、修繕や保全がされてい

　の安全について るものと思いますが、本庁舎の現状について伺います。

４　快適で安心し １　金属スクラップヤード等規制条例の施行に 　千葉県特定再生資源屋外保管業の規制に関する条例（通称：金

　て暮らせるまち 　ついて 属スクラップヤード等規制条例）が施行されて１年が過ぎまし

　の実現に向けて た。市内のヤード等の許可の取得状況について伺います。



令和７年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

１２ １８番 １　市長公約につ １　公約「周南公民館を建て替えます」につい 　老朽化した周南、小糸、小櫃公民館の建て替えについて、昨年

下 田 剣 吾 　いて 　て 度の調査事業で試算した従来方式での事業費と１５年間の維持管

理費をお聞きします。関連して、現計画において令和１２年度ま

予定日時 でに建て替えや大規模改修を行う予定となっている施設のうち、

６月９日（月） 設計まで至っていないものをお聞きします。

13：15～14：15 ２　公約「買い物や外出を支援する乗合交通網 　自動車の運転免許証の返納者数はどれくらい増えているかお聞

　の整備」を実現するために きします。

２　直面する課題 １　ボールパークと私立大学の誘致について 　千葉ロッテマリーンズファーム本拠地について、現時点での事

　について 業費の試算額と、毎年の維持管理費、３０年後の解体まで含めた

ライフサイクルコストをお聞きします。また、旧大和田小学校の

跡地活用の優先交渉権者となった日本ウェルネススポーツ大学の

第三者評価の状況についてお聞きします。また、２割削減すると

していた公共施設の床面積はどのように変化するかお聞きしま

す。

２　職員の退職について 　市長就任時からの定年前早期退職の数をお聞きします。

３　市民を守る防災対策について 　停電による庁舎内のシステムトラブルが発生しましたが、今後

の対策をお聞きします。

４　議会との関係について 　市の情勢を変えるような大事業が始まる今こそ、議会との信頼

関係が一層重要だと考えますが、見解をお聞きします。
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令和７年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

５　おらがわについて 　開館から、ワークスペース、交流スペース、コワーキングス

ペースの全てで利用があった場合の歳入総額と実際の歳入から算

出される歳入の確保率をお聞きします。

６　投票率向上のために 　本市の投票率低下に歯止めがかかりません。運転免許証の返納

によって、投票所に行くことを躊躇したり、投票に行くことがで

きない高齢者が増えています。対策が必要だと考えますが、見解

をお聞きします。

７　市民の経済状況について 　市内の生活保護受給者数と非課税世帯数について、地区ごとの

状況をお聞きします。

８　消防行政について 　道路のひび割れや段差によって、救急車による搬送時に苦痛が

あったとの声が多く届いています。車の仕様の改善などの対策が

必要だと考えますが、見解をお聞きします。また、消防団につい

て、メールによる書類提出が可能になるなど、１００枚にも及ぶ

紙資料の提出などは改善されましたが、パソコン作業は必須で

す。作成書類の見直しやスマートフォン、インターネットの活用

が必要だと考えますが、見解をお聞きします。



令和７年第２回君津市議会定例会一般質問通告一覧表
（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

１３ ２番 １　健康被害が出 １　小児のワクチン接種について

林 祥 子 　ているワクチン

　接種について

予定日時

６月９日（月）

14：30～15：30

２　ワクチン接種の副反応について

２　安心安全な食 １　オーガニック給食について

　の取組について

３　公共交通につ １　ＪＲ久留里線について

　いて

４　環境保全の取 １　有機フッ素化合物の調査について

　組について

　一部の外国産小麦は、ポストハーベスト農薬の使用による健康

への影響が懸念されています。本市では、現在週一回のパン給食

が実施されており、外国産小麦粉７０％、国産小麦粉３０％でパ

ンを製造していると聞いています。月１回でも国産小麦１００％

のパン給食を実施できないか伺います。
　ＪＲ東日本が久留里線（久留里駅・上総亀山駅間）についてバ

ス転換の方針を発表したことによって、地域住民から不安の声が

上がっています。今後の市の取組について伺います。
　新井総合施設株式会社の産業廃棄物処分場の直下の河川で、高

濃度の有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ）が検出されたとの情報があ

ります。千葉県の「ＰＦＯＳ等に係る地下水汚染防止対策事業補

助金」を活用し、本市でＰＦＡＳの発生源の調査ができるのでは

ないかと考えますが、見解を伺います。

　全てのワクチン接種は任意ですが、水銀チメロサールやホルマ

リン、その他添加物などによる発がん性や脳機能への心配から、

保護者が小児のワクチン接種を打たせない決断をした場合、保育

園や教育現場を含め、虐待行為や医療ネグレクトと判断される原

因になるのか伺います。また、保育園や幼稚園に入るときにワク

チン接種を強要されるようなことがあるのか伺います。
　令和７年５月１２日の参議院決算委員会において、レプリコン

ワクチン接種では死亡事例が２件あり、接種勧奨が再開されたＨ

ＰＶワクチンでは、令和６年度までに４，８２０件の健康被害が

報告されており、そのうち重篤なものは３，０７２件であるとい

う答弁がありました。ＨＰＶワクチン接種における副反応に係る

周知について、本市の状況を伺います。
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